



RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
UNION- DISCIPLINE- TRAVAIL

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

NOTE D'INFORMATION N° 1897 DU 10 AOÛT 2023

Le Chef de l'État a regagné Abidjan après avoir pris part au 2^e Sommet extraordinaire de la CEDEAO à Abuja, sur la situation au Niger

Le Chef de l'État, S.E.M. Alassane OUATTARA, a regagné Abidjan, en début de soirée, ce jeudi 10 août 2023, en provenance d'Abuja où il a pris part à la 2^e réunion extraordinaire des Chefs d'État et de Gouvernement de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) sur la situation au Niger.

Le Président de la République a été accueilli à sa descente d'avion par le Vice-Président, M. Tiémoko Meyliet KONE, plusieurs membres du Gouvernement et du Cabinet présidentiel ainsi que les Chefs des grands commandements des Forces de Défense et de Sécurité.

Dans la déclaration faite à la presse, le Président de la République a indiqué qu'à l'unanimité, les Chefs d'État de la CEDEAO réunis ont réaffirmé leur condamnation de la tentative de coup d'État contre le Président légitime, légal et démocratiquement élu de la République du Niger, S.E.M. Mohamed BAZOUM.

Il a ajouté que la Conférence des Chefs d'État et de Gouvernement a pris d'importantes décisions, entre autres, l'exigence de la libération immédiate et sans condition de S.E.M. Mohamed BAZOUM et sa réinstallation dans ses fonctions de Président de la République du Niger.

La Président Alassane OUATTARA a souligné qu'en plus de ces exigences, les Chefs d'État et de Gouvernement ont aussi décidé d'activer la force en attente de la CEDEAO pour rétablir l'ordre constitutionnel au Niger, face au manque de volonté affichée des auteurs de la tentative de coup d'État de s'exécuter.

Il a expliqué que cette force sous-régionale, qui sera composée de troupes venant de plusieurs pays de la CEDEAO, devrait être déployée dans un bref délai, selon un plan présenté par le Comité des Chefs d'état-major de la CEDEAO et validé par les Chefs d'État et de Gouvernement.

Le Président de la République a précisé que pour sa part, la Côte d'Ivoire participera à cette opération en fournissant un bataillon, et mettra à sa disposition les moyens matériels et financiers nécessaires pour l'accomplissement de cette mission.

Par ailleurs, le Chef de l'État a souligné que ses pairs de la CEDEAO ont déploré les conséquences déjà visibles des sanctions qu'ils ont dû prendre à l'encontre du Niger pour obliger les putschistes à rétablir l'ordre constitutionnel. Ils les ont ainsi tenu responsables de cette situation et les ont invités à mettre fin aux souffrances des Nigériens qui commencent à manquer de tout.

Le Président de la République a indiqué que par la même occasion, les Chefs d'État et de Gouvernement de la CEDEAO ont prévenu que les putschistes seraient également tenus responsables pour tout ce qui pourrait arriver au Président BAZOUM, à son épouse, à sa famille et à toutes les personnes détenues avec lui.

Pour finir, le Chef de l'État a tenu à rappeler la vocation principale de la CEDEAO qui est de maintenir la paix et la stabilité dans notre sous-région et, surtout, le bien-être de nos populations et le développement de nos différents pays ; avant de déplorer qu'aucun des pays où il y a eu un putsch au cours de ces dernières années n'a vu sa situation économique ou sécuritaire s'améliorer.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :

Appolinaire Assa YAPI

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 45 97 – 05 05 07 71 92

E-Mail: assa.yapi@presidence.ci - servicepresse.pr@presidence.ci